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「街路樹」に関する調査結果 
 

 

【第２回アンケート】 

これまで住宅都市として発展してきた本市は、先人たちが長年に渡り守ってきた良好な景観が重要な財産となっ

ています。その中で、特に緑に関しては、本市の景観をなす重要な要素であり、街路樹による景観を適切に維持管理

していくことが、本市の魅力向上につながります。 

芦屋市では昭和４８年３月に緑ゆたかな美しいまちづくり条例が制定され、それに基づき、平成５年３月に芦屋

市都市緑化推進基本計画が策定されました。その計画の中で、１０万本植樹事業が実施され、現在、9,600本の高木

が街路樹として市内に植栽されています。また、平成１６年１月には芦屋庭園都市宣言を行い、緑化施策に力を入

れていきました。 

しかしながら、緑を大切に育ててきた反面、樹木が大木化・老木化し、様々な問題を引き起こしている側面もあり

ます。これらの状況をふまえて、これまでの街路樹の維持管理方針を見直し、質の高い緑の充実を目指し「芦屋市街

路樹更新計画」の策定に取り組むこととなりました。 

つきましては、計画策定に先立って、市政モニターの皆さまの街路樹についてご意見をお聞きしました。ご協力

いただきありがとうございました。 

※街路樹とは道路に植えられている樹木のことです。 

 
 

  ご回答いただいたモニターの皆様、ご協力ありがとうございました。 

   ●調 査 期 間  令和２年６月２５日から７月６日まで 

   ●設 問 数  １１問（分岐質問を除く。） 

   ●有効回答率  93.9％（有効回答者数 ９３人） 

   ●有効回答者の構成割合  男性：50.5％、女性：49.5％ 

   （18～20 歳代 14.0％、30 歳代 20.4％、40 歳代 22.6％、50 歳代 21.5％、60 歳代以上 21.5％） 

 
 

【アンケート結果】 
 

１－１ 居住形態について           １－２ 居住歴について 

 

 
 

 

 

一戸建て, 
37.6%

集合住宅, 
62.4%

店舗兼住宅, 0.0%

その他, 0.0%

居住形態

一戸建て

集合住宅

店舗兼住

宅

その他

１年から２年

3.2%

５年以上

16.1%

１０年以上
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２０年以上

18.3%
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16.1%

３０年以上

11.8%

４０年以上

10.8%
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２０年以上
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３０年以上
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１－３ お住まいの環境について         ２ 市内の街路樹が好きですか。 

 
 

 

 

２－２その理由を教えてください。 
問２－１で「はい」と答えた理由（自由記述） 

涼しさや優しさを感じる 
緑が多いと気持ちが良いので 

街路樹がないと殺風景に見えてしまうから 

緑があると落ち着く。気持ちが安らぐ。夏は日陰で日除けになる。 

季節を感じられる。 

きれいに整備されているから 

自然が多いと落ち着くから。 

心が安らぐ為。 

緑があると落ち着くので 

緑があると心が休まるから 

木や緑がある方が自然を感じられるから。 

季節を感じるから。 

自然が好きだから。 

紫陽花や桜が綺麗だから。また、夏は日陰ができ、涼しいから。 

緑が好きだから 

どの街路樹も芦屋市の雰囲気を良くしていると思います。 

やはり緑が好き環境に良い 四季を感じる 

身近に自然を感じられるから。 

緑が多くて良い町並みが嬉しいから。切りすぎると悲しくなる 

緑は人の心を和ませるから。 

見た目が良い 

緑があると癒されるし、夏は木陰があって良い。景観も良いと思う。 

道路名になっている位、沢山の街路樹が芦屋の景観を維持していますね。例えば欅やハナミズキや桜がその季

節に咲き観賞出来る。遠方へ出掛ける事ない点が良いです。 

緑があるとリラックス出来る。 

緑が有ると、気持ちが落ち着くし、住環境が高められて余裕のある生活ができる。 

ほっとする 

自然が好きなため 

歩いていて、その季節を感じ心が和む。 

すがすがしい気持ちになるため 

車やバスの中から見る風景が癒しを与える 

緑があり四季や安らぎを感じることができるため 

街に緑があることは景観上、好ましいと思うから。 

緑がとても美しくて好きです。 

すぐそばを車が通り抜けるのは怖いので、街路樹がある方が安心感がある 

 

 

道路には面

していない

15.1%

街路樹はない
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41.9%

街路樹のあ
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43.0%

あなたのお住まいの環境について
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路に面している

街路樹のある道路
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はい

89.2%

いいえ

6.5%

どちらでもない

4.3%

あなたは市内の街路樹が好きですか

はい

いいえ

どちらでもない
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問２－１で「はい」と答えた理由（自由記述） 

心が和む 

91 才の母の話では、43 号線がなくて、海が近かった名残で、松林があって、あのあたりの散策は好きですね 

緑があって心が和むから 

美しい。 

四季が感じられる街並みが美しいから。 

あじさいやハナミズキなど、季節を感じられるから。 

季節を感じられる。 

桜の時期はとても綺麗です。 

自然を感じる。犬の散歩で安心して散歩できる。 

桜やハナミズキ、銀杏の街路樹など季節を感じることができ、景観もきれいなため 

みどりが生い茂っているときれいな感じがするから。 

緑があって良い 

松やクスノキなど緑が多いところ。 

鳴尾御影線の近くに住んでいるが、ケヤキの葉の緑色や、その並木道の景色によく癒されているから。 

ふとした瞬間に季節を感じられるから。 

緑は心を落ち着かせてくれるから。 

桜並木は毎年、桜が咲く頃に感動させられるから 

桜はすごく綺麗 

さくら参道など観賞できる街路樹や季節感ある並木路が多々あるため 

ケヤキ並木、桜並木季節を感じる事が出来てとても癒されます。 

美しいから。 

安らぎを草木は与えてくれます。 

エリア毎に街並みや歴史に合わせ、花や緑量で季節を感じれるなど、道路の景観・印象が良い。（街路樹が無

いと街並みが殺風景になる。） 

桜並木が大好きです。 

いい感じ 

早くに整備をはじめたせいか、立派な木も多い。 

緑がある方がよい環境だと思うので 

街路樹があった方が見た目がいいから。 

季節を感じれるので。 

外観が綺麗なため 

緑が多くて清々しい 

緑があると気持ちいい 

美しいから。 

＊理由の記載がなかった方 １６人 

 
問２－１で「いいえ」と答えた理由（自由記述） 

夏の間に生い茂った樹木の剪定が遅れがちだから。 

信号機が見えにくい場所がある。 
蜂の巣を作り、危険。以前、母が刺された。また、落ち葉の掃き掃除が必要である。ほか、道路が盛り上がって

おり、危険である。 
邪魔だから 
うっとうしい、落ち葉が迷惑です。 

特徴がない。 
 

問２－１で「どちらでもない」と答えた理由（自由記述） 
歩道の自転車と歩行者の分離部分が狭くなる場合、街路樹部分を狭くした方がよいと思います。 

宮川沿いの桜並木はきれいだと思うが、それ以外はあまり意識したことがないから。 

緑溢れる街並みは景観を良くするが、虫の発生や伐採、落ち葉の清掃などマイナス面もあるため。 

＊理由の記載がなかった方 １人 
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３ 芦屋市の街路樹について良いと感じることは何ですか。 

 

 
 
 
４ 芦屋市の街路樹について問題だと感じることは何ですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

58.1%
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40.9%
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31.2%

30.1%

33.3%

31.2%

25.8%

35.5%

34.4%

24.7%

44.1%

48.4%

2.2%

15.1%

2.2%

4.3%

8.6%

26.9%

10.8%
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5.4%

12.9%

1.1%

2.2%
9.7%

26.9%

10.8%

7.5%

1.1%

2.2%

2.2%

4.3%
6.5%

9.7%

3.2%

3.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

街路樹景観が美しい

街路樹に風格・歴史を感じる

新緑や花、紅葉など季節を感じる

夏に木陰ができて涼しい

自動車と歩行者が分離されて安心できる

火災時の延焼や、強風や地震時の家屋の倒壊を防いでくれる

ヒートアイランド対策やCO2の削減に効果がある

生物（鳥や昆虫）の生息空間となっている

市内の街路樹について良いと感じること

そう思う ある程度そう思う どちらでもない あまりそう思わない そう思わない

11.8%

7.5%

5.4%

7.5%

6.5%

7.5%

6.5%

5.4%

14.0%

14.0%

17.2%

21.5%

11.8%

3.2%
12.9%

23.7%

32.3%

6.5%

6.5%

19.4%

34.4%

26.9%

14.0%

9.7%

3.2%
18.3%

20.4%

5.4%

11.8%

10.8%

12.9%

18.3%

12.9%

47.3%

55.9%

37.6%

35.5%

37.6%

43.0%

38.7%

37.6%

39.8%

25.8%

34.4%

5.4%

15.1%

50.5%

25.8%

11.8%

11.8%

36.6%

39.8%

14.0%

7.5%

8.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

街路樹が信号や標識を隠し見通しが悪い

街路樹が街灯の光を遮って周囲が暗い

新緑や花、紅葉による季節感を感じられない

高木の剪定で、枝を切りすぎている

高木の剪定が不十分で、枝が伸びすぎている

狭い歩道に大きな木があり、歩きにくい

車両の出し入れがしにくい

倒れそうで、危険を感じる

木の根で歩道に段差ができている

落葉が大量にある

毛虫などの虫が発生して困る

街路樹について問題だと感じること

そう思う ある程度そう思う どちらでもない あまりそう思わない そう思わない
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64

41

59

29

11

9

4

13

17

1

0 10 20 30 40 50 60 70

葉が美しい木

紅葉の美しい木

花の美しい木

冬でも葉がある常緑の木

大きく成長する木

あまり大きく成長しない木

実のなる木

実のならない木

落ち葉の少ない木

その他

人

街路樹にふさわしい並木はどんな樹木ですか

 

５ 市内で特に良好な街路樹であると思う路線はどこですか。（複数選択） 
 

 
 

 

 

 

６ 芦屋市の街路樹にふさわしいと思う並木はどんな樹木によるものですか。（３つまで選択） 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11

20

5

15

65

11

29

22

9

6

43

6

19

25

10

0 10 20 30 40 50 60 70

朝日ケ丘線（イチョウ）

宮川けやき通り（ケヤキ）

山手線（トウカエデ）

山手幹線（ケヤキ）

芦屋川沿い（クロマツ、サクラ）

芦屋中央線（イチョウ） ※国道43号より北

鳴尾御影線（ケヤキ）

芦屋中央線（ハナミズキ） ※国道43号より南

稲荷山線（イチョウ）

防潮堤線（ユリノキ）

宮川沿い（芦屋浜）（サクラ）

海洋４号線（ジャカランダ）

川西線（サクラ）

駅前線（サクラ）

その他

人

特に良好な街路樹であると思う路線

〈その他〉 

季節感があるもの 

 

＜その他＞ 

よくわからない。 

朝日ヶ丘町さくら道 

鳴尾御影線の打出駅の北

側周辺 

茶屋町通り 

ない 

さくら参道 

岩園町 

茶屋之町あたりの桜並木 

岩園の欅 

岩園町（ナンキンハゼ） 
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すでに協力している

12.9%

今後協力したい

21.5%

協力したいが時間が

とれない

52.7%

あまりそう思わない

6.5%

そう思わない

6.5%

街路樹の手入れに協力したいと思いますか

すでに協力している

今後協力したい

協力したいが時間がとれない

あまりそう思わない

そう思わない

 

７ 今後の街路樹の管理についてあなたの考えに近いものはどれですか。（３つまで選択） 
今後の街路樹管理について，市は選択と集中が必要だと考えています。市民が愛着を持っている路線はよりき

め細やかな樹木管理を行い，それ以外の路線についてコスト抑制を考慮した管理を行うことについて，あなたの

考えに近いものはどれですか。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 街路樹の手入れ（除草、ごみ拾い、清掃等）に協力したいと思いますか。 
芦屋市では地域の方々に街路樹の手入れ（除草、ごみ拾い、落葉清掃等）を行っていただいています。 

あなたも街路樹の手入れに協力したいと思われますか。 

 
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 問８で「あまりそう思わない」「そう思わない」と回答された方にお聞きします。 

どのようなことがあれば参加したいと思いますか。（自由記述） 
どのようなことがあれば参加したいと思いますか。 

苦手そうに思う。 

アレルギー体質なので木や花の花粉なので発作が出るのが心配です。 

体力的に無理がある。 

参加したくない。 

経験豊富な方のアドバイス、手助け。 

虫が怖くて一人では参加できる気がしません。 

 

 

 

21

15

13

30

36

43

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45 50

大木化した樹木について植え替えを行い，コストの抑制を行う

街路樹の本数や植栽の総数を減らすことで，コストの抑制を行

う

街路樹の管理頻度を減らすことで，コストの抑制を行う

行政だけでなく，住民自らも草刈り，除草，水やり等の管理作

業に携わることで，現在の街路樹の管理を維持する

コストを抑えるのではなく，さらなる予算確保や国等へ街路樹

の維持管理にかかわる支援要望をおこなう

迅速かつ適正な樹木管理計画を作成するため，随時，樹木専門

家（樹木医等）の診断を受ける

人
今後の街路樹管理について



令和２年度 第２回市政モニター調査結果 

7 

 

１０ もし自治体からの支援を受けるとすればどのようなものが大切ですか。（２つまで選択） 
 

 
 

１１ 街路樹に関するご意見をお願いいたします（自由記述） 

年代 街路樹についてのご意見 

20 代 もうちょっと木の葉っぱだけじゃなく枝とか調節して欲しい。 

20 代 特になし 

30 代 住民の皆さんの積極的な手入れへの参加は素晴らしいと感じています。ですがそれを「住民がやって当

然」と考えるのは絶対にやめてほしい。ボランティアの皆さんへの感謝の気持ちを伝える機会の設置を

望みます。せっかく住民の皆さんが善意で街路樹の手入れに乗り出して頂いているのに、その善意を殺

す様に犬の糞を放置して行く人が多いです。モラルの無い住人に対しての罰則を望みます。 

30 代 こうして街路樹に関して、意見を募ることや、課題認識があることは、とても大切なことであると思っ

た。 

30 代 幹線道路以外の住宅街の細い道路等は、車道を狭め、歩道(街路樹含む)を広くした方が良いと思う。 

30 代 芦屋市内を歩いていると他の市より街路樹がたくさんあってきれいだなと思う 

40 代 街路樹によって、より魅力的な芦屋市になっていると思いますので、選択と集中を行う際は慎重なご判

断をお願いしたいと思います。 

40 代 管理ができないのに、設置すべきではない。 

40 代 芦屋の松など、歴史ある街路樹を大切に守る方がいいと思いますが、もちろん様々なところでコストが

かかると思うので、これ以上増やすことはやめて、また街路樹の手入れをもっと大々的に、コロナ禍の

今は人数を減らし回数を重ねるなどして、市民のボランティア活動を促してはいかがでしょうか。 

50 代 芦屋駅近くの木は夕方ムクドリがたくさん休みにきていて、ふん害、鳴き声がすごいです。近くにお住

いの方は迷惑なのではと感じています。 

50 代 老木をもっと植え替えたほうが良いのではないか。 

50 代 景観改善やヒートアイランド効果アップを考えるともっと本数を増やすべきだと思う。 

50 代 街路樹は、あれば好感が持てるが、なければないで特に不自由を感じることもないので、財政を圧迫し

ているなら削減してもかまわない。だが、それ以前に、もっと誰にとっても無駄な費用ÜÜたとえば前

回の「平和事業」などをまず削減するべきだと思う。 

50 代 予算との兼ね合いも大切ですが、木がある道を残して行く方向で考えてほしい 

50 代 今後、あまり大きな街路樹じゃなくて、木陰の出来るような、常緑樹の街路樹が増やせれば良いかと思

います。 

50 代 近所の公園の花壇が季節毎に植え替えしている。費用が勿体無いし、まだ生きている花まで植え替えて

おり、明らかに過剰な管理。 歪んだ見方をすれば、近くの花屋が儲かっているような気がします。 

50 代 芦屋の美しい街並みがいつまでも維持されるように、官民または住民同士が協力していけるようになれ

ばいいと思う。 

50 代 街路樹になるかわからないが、宮川の桜の季節の花見で、その後のゴミが酷く、いつも何とかならない

かと思っていたが、今年はコロナの影響で花見が禁止されて、とてもきれいな環境だった。今後も花見

を禁止にしてしまえば、きれいな状況が保たれるし、無駄なゴミ廃棄の費用も掛からなくなって良いの

ではないかと思う。（マナーの悪い住人の啓発に多少の費用は掛かるかも知れないが） 
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年代 街路樹についてのご意見 

50 代 
大きく育った街路樹は街に落ち着いた雰囲気を醸し出します。今ちょっとお金が足りないから処分して

しまうようなことがないようにして欲しい。 

60 代 大木が多く死角になる場所が増えている事故 倒木の危険大早急に改善するべき 

60 代 

以前、楠町ＪＲ沿いの並木が突然違う樹に植え替えられたことがあったが、新しい樹は実がなり、カラ

スがつついて道路が大変汚れる。お金をかけて何をしようとしたのか全く理解できない。近くは、朝日

ヶ丘町の桜並木が突然大量に伐採された。これも何をしようと考えられたのか意味が分からない。桜は

毛虫とかが出るとは想像できる。しかし、それなりの防護策は世の中で確立されていると思うが、何を

考えたのか？ 

60 代 鳴尾御影線の信号機が見えない時期があるので低樹木にすべきだと思う 

60 代 
今年の夏も暑いらしいので水撒き車が必要になるでしょうね。虫や病気になりにくいでしょうから宜し

くお願いします。 

60 代 枯れてしまった樹木の補充を、もっとタイムリーに行って欲しい。 

60 代 芦屋は緑が多いので続けて欲しい 

60 代 街路樹の緑はとても美しく、芦屋の街にあってます。まだ増やせるなら、緑いっぱいにして欲しいです。 

60 代 
街路樹は豊かな美しい街並みに欠かせないと思います。都合が悪くなったら剪定、伐採では痛ましいで

す。相手は私達と同じ生き物だと考え大事に手入れ、世話をしてゆくべきだと思います。 

60 代 
芦屋には山あり、海ありで美しい自然が望まれる、その中にあって、共存する人と家屋があり、きれい

な街並みと街路樹は誇れる町の景観です。 

70 代 季節を感じさせる樹を増やしてほしい。 

70 代 緑化に役立っているので、大いに促進すべきである 

 


